
会  議  録 

会議の名称 令和６年度 第２回深川市まち・ひと・しごと創生総合戦略推進協議会 会議 

開催日時 
令和７年２月１３日（木） 
18 時 00 分開会  17 時 13 分閉会 

場  所 深川市役所 デ・アイ１階会議室 

議  題 

１．開会（18：00 開始） 

２．会長あいさつ 

３．議事 

（１）深川市まち・ひと・しごと創生人口ビジョン＜改訂版＞（素案）について 

（２）第３期深川市まち・ひと・しごと創生総合戦略（素案）について 

（３）その他 

４．閉会（17：13 終了） 

出席委員 １８名 

欠席委員 
６名（太田春夫委員、三木田光委員、遠藤康博委員、永倉隆太郎委員、大西康太委員、

早川達也委員） 

事務局 
企画総務部まち未来推進課企画係 ５名 

（佐藤部長、高田課長、山田課長補佐、野地係長、鶴岡主事） 

会議資料 

【資料１】議案 

【資料２】深川市まち・ひと・しごと創生人口ビジョン＜改訂版＞（素案） 

【資料３】第３期深川市まち・ひと・しごと創生総合戦略（素案） 

【資料４】第３期総合戦略アイデア提案一覧（検討結果） 

【資料５】参考資料＆意見提出（三ツ井委員） 

会議の概要（発言要旨） 

発言者 議題・発言・結果等 

遠藤会長 

 
２．会長あいさつ 
 
・本日は夜分遅く、足元の悪い中出席いただきお礼申し上げる。 
・まち・ひと・しごと創生総合戦略は現在２期目となっている。毎年効果検証を行ってお
り、それを踏まえた中で新しい総合戦略を作りたいとしている。 

・市議会のほうでも先日地方創生特別委員会を設置し、対応を行っている。 
・皆さんからも多くの意見をいただき、深川市をより良いまちとしていきたいと考える。 
 

事務局 
（高田課長） 

 
３．議事 

（１）深川市まち・ひと・しごと創生人口ビジョン＜改訂版＞（素案）について 

（２）第３期深川市まち・ひと・しごと創生総合戦略（素案）について 
 

  資料について事務局から説明 
 



 ■「深川市まち・ひと・しごと創生人口ビジョン＜改訂版＞（素案）」 
  ・深川市のこれまでの人口増減について、またこれからの人口推計はどのようになっ

ているか、それらをもとに深川市はどのような人口を目指していくか、記載されて
いるもの。 

  ・内容について資料に沿って説明。 
 
 ■「第３期深川市まち・ひと・しごと創生総合戦略（素案）」 
  ・人口ビジョン記載の目標を目指すため、どういったことを進めていくかが記載され

ているもの。 
  ・内容について資料に沿って説明。 
 
 ■「第３期総合戦略アイデア提案一覧（検討結果）」 
  ・第３期総合戦略策定にあたり、昨年アイデア募集を実施したもの。 
  ・６件の提案があり、一覧としてまとめた。 
  ・関係所管で提案を総合戦略に盛り込むことを検討し、その検討結果を右側に記載し

ている。 
 

遠藤会長 
 
・事務局から説明があったが、質問等はないか。 

 

三ツ井委員 

 
資料を用いて説明、要望 
 
■参考資料＆意見提出（三ツ井委員） 
・内容について資料に沿って説明。 
・総合戦略において、農業・商工業についての厳しい状況が記載されているが、医療介
護についての記載はないので、その状況を知っていただきたいと思う。 

 

遠藤会長 
 
・ほかに質問等はないか。 

 

三ツ井委員 

 
・人口ビジョンの７ページ図表６-１、2023 年に 60～69 歳が転入超過となっている。今
までにないことだが、なぜか。 

 

事務局 
（高田課長） 

 
 ・他の年代も見てみたが、60～69 歳の移動はこれまで大体均等であった。 
 ・2023 年は突出して流入が多いが、転入者へのアンケート等は実施していないため要因

は不明。移住者が増えてきたことと関係あるかもしれない。 
 

遠藤会長 
 
・ほかに質問等はないか。 

 

小林副会長 

 
 ・人口ビジョンの４ページ、人口ピラミッドの推移をみると、1990 年は 20 代、30 代の

女性、男性を比べると女性が多い。これが 2020 年になると男性が逆転し、2050 年も
同様となっている。 

 ・女性がつける仕事が少ない等の要因があるかもしれない。ケアワーカー等は低賃金・
重労働ということで、より条件のいい市町村へ流出している、など。 

 

遠藤会長 
 
・ほかに質問等はないか。 

 

三ツ井委員 

 
・総合戦略８ページ（３）に地域経済分析システムが記載されているが、深川市でも活
用し分析してもらいたい。 

・29 ページの数値目標「住みやすいまちと感じている人の割合」が、令和６年は 44.1％
で過半数を割っている。 

 

事務局 
（高田課長） 

 
 ・地域経済分析システム（RESAS）については、自席のパソコンで作動しないものであっ

たが、今年６月頃改定となり、使いやすくなるのではと思っている。その際には分析
等に活用できればと考えている。 

 ・アンケートの回答割合は、設問の選択肢を以前と変更したことによる影響かと思われ



る。 
 

遠藤会長 

 
・ほかに質問等はないか。 
・これで、（１）（２）の議題を終了する。 
 
・最後に、議題の（３）その他に移る。事務局から何かあるか。 

 

事務局 
（野地係長） 

 
 ・この後のスケジュールについて、今回出た意見をふまえ、各所管に確認する。 
 ・それらを反映したのち、パブリックコメントを行い、素案についての意見を伺う。 
 ・最終的には３月の下旬、庁議の場で決定する。 
 ・完成した総合戦略・人口ビジョンについては後に委員の皆さんに送付予定。 
 

遠藤会長 

 
・委員の皆さんから何かあるか。 
 
・なければ、以上で本日の会議を終了とする。 
 

 


